
N i e d e r s c h r i f t  
SPA/008/2017 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Sportausschusses der Stadt Rheine 

am 21.03.2017 

 
 

Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglieder 

ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt 
um 17:00 Uhr im Sitzungsraum 104 des Neuen Rathauses. 
 

 
 

Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 

 

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied / Vorsit-

zender   
 

 Mitglieder: 
 

Herr José Azevedo CDU Ratsmitglied   

Herr Christian Beckmann CDU Ratsmitglied   

Herr Dominik Bems SPD Ratsmitglied / 2. Stellv. 

Vorsitzender   

Herr Jürgen Gude CDU Ratsmitglied   

Herr Stefan Gude CDU Ratsmitglied   

Herr Michael Kleene SPD Sachkundiger Bürger   

Frau Yvonne Köhler SPD Sachkundige Bürgerin   

Herr Fabian Lenz CDU Ratsmitglied   

Herr Bernd Lunkwitz FDP Sachkundiger Bürger   

Herr Kurt Radau BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied   

Herr Wilhelm Rieke UWG Sachkundiger Bürger   

Herr Heribert Röder DIE LINKE Ratsmitglied   

Herr Detlef Weßling SPD Ratsmitglied / 1. Stellv. 
Vorsitzender   

 

 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Herr Udo Mollen SPD Vorsitzender des Stadt-
sportverbandes   
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 Vertreter: 
 

Herr Dennis Kahle CDU Vertretung für Herrn 
Alexander Linnen-
schmidt 

 
 Verwaltung: 

 

Herr Frank de Groot-Dirks Leitung Büro des Bür-
germeisters / Presse-

sprecher   

Herr Dr. Peter Lüttmann Bürgermeister   

Herr Siegmar Schridde Produktverantwortlicher 
Sportförderung   

Frau Martina Wietkamp Stellv. Schriftführerin   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

 
 
 

 
Herr Kaisel eröffnet die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine. Er 

begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 

 
 

 
 
Öffentlicher Teil: 

 
1. 

 

Niederschrift Nr. 7 über die öffentliche Sitzung am 29.11.2016 

 
 Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Niederschrift werden nicht vorgetragen, 
diese ist somit genehmigt. 

 
 

 
 
 

2. 
 

Niederschrift über die gemeinsame öffentliche Sitzung des Bau-
, Schul- und Sportausschusses am 18.01.2017 

 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Niederschrift werden nicht vorgetragen, 
diese ist somit genehmigt. 
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3. 

 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-

chen Sitzung am 29.11.2016 gefassten Beschlüsse 
 

Herr de Groot Dirks erklärt, dass die in der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse 

ausgeführt wurden bzw. ausgeführt werden. 
 

Eine Anfrage von Ratsmitglied Gude zur Erweiterung von Schwimmzeiten für Verei-
ne ist in Abstimmung mit der Rheiner Bäder GmbH am 2. Dezember 2016 beant-
wortet worden. Der Vermerk wird an die Mitglieder des Sportausschusses versandt. 

 
 

 
 

4. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

Herr Dr. Lüttmann trägt folgende Informationen vor: 

 
Weltmeisterschaft der Gebrauchshunde 

Im Jahn-Stadion wird vom 12. bis zum 17. September erneut die Weltmeisterschaft 
für Gebrauchshunde stattfinden. Der Verband für das Deutsche Hundewesen (VDH) 
war kurzfristig auf der Suche nach einem Ersatzort zur Ausrichtung. Bereits im Jahr 

2011 hat die Weltmeisterschaft im Jahnstadion erfolgreich stattgefunden, dieses 
soll nun wiederholt werden. 

 
Turnhallennutzung zur Unterbringung von Asylflüchtlingen 
Mittlerweile ist auch die letzte Turnhalle – die alte Turnhalle der Euregio-

Gesamtschule wieder für den Schul- und Vereinssport nutzbar. 
 

Sportlerehrung 
Als Termin für die diesjährige Sportlerehrung mit der MV-Sportlerwahl haben die 
Kooperationspartner Stadtsportverband, Münsterländische Volkszeitung und die 

Stadt Rheine den 17. November 2017 festgelegt. Die Sportlerehrung soll in der Ig-
natz-Bubis-Aula der VHS stattfinden. 

 
Weitere Informationen erfolgen nicht. 
 

 
 

 
5. 
 

Antrag vom FC Eintracht Rheine e.V.:  
Gewährung einer Zuwendung zur Instandsetzung des Banden-

systems auf dem Hauptplatz der Sportanlage Delsen 
Vorlage: 098/17 

 
Herr Weßling erklärt sich zu diesem Tagesordnungspunkt für befangen und nimmt 
an der Beratung und Abstimmung nicht teil. 

 
Es erfolgt eine kurze Diskussion über die Möglichkeit, das Bandensystem als Werbe-

träger und damit auch als Einnahmequelle für die Vereine zu nutzen. Auf die gel-
tenden Sportförderrichtlinien wird verwiesen, diese  lassen grundsätzlich eine Bezu-

schussung der Instandsetzungsarbeiten am Bandensystem zu. 
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Beschluss: 
 
Der Sportausschuss beschließt, dem FC Eintracht Rheine e.V. eine Zuwendung in 

Höhe von maximal 29.278,73€ zur Instandsetzung des Bandensystems auf dem 
Hauptplatz der Sportanlage Delsen zu gewähren. 

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 1 Enthaltung 

 
6. 

 

Antrag vom SC Altenrheine e.V.: 

Gewährung einer Zuwendung zur Errichtung (Ersatz) eines Ball-
fangzaunes 

Vorlage: 099/17 
 

Es erfolgen keine Wortmeldungen.  

 
Beschluss: 

 
Der Sportausschuss beschließt, dem SC Altenrheine e.V. eine Zuwendung in Höhe 
von maximal 6.122,00€ zur Errichtung eines Ballfangzauns (Ersatzbau) auf dem 

Nebenplatz der Sportanlage zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 

7. 
 

Antrag vom ETuS Rheine e.V.:  
Gewährung einer Zuwendung zur Grundsanierung von zwei 

Tennisplätzen 
Vorlage: 102/17 
 

Auf Nachfrage durch Herrn Gude bestätigt Herr de Groot-Dirks, dass der Verein 
über die notwendigen 30 % Eigenmittel zur Finanzierung der Maßnahme verfüge.  

 
Beschluss: 
 

Der Sportausschuss beschließt, dem ETuS Rheine e.V. eine Zuwendung in Höhe von 
maximal 14.459,88€ zur Grundsanierung von zwei Tennisplätzen (Plätze 3+4) zu 

gewähren. 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 

8. 
 

Antrag vom Reit- und Fahrverein Wadelheim e.V.: 
Anerkennung von Pachtzahlungen als Betriebskosten 
Vorlage: 101/17 

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  

 
Beschluss: 
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Der Sportausschuss stellt fest, dass die im Antrag des Reit- und Fahrvereins Wa-
delheim Rheine e.V dargelegten Pachtkosten als Teil der förderfähigen Betriebs-

kosten zu sehen sind. 
 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  

 
9. 
 

Rückblick zur Fachkonferenz Sport und Bewegung am 
18.2.2017 

Vorlage: 103/17 
 

Herr Dr. Lüttmann erklärt, dass er positiv überrascht gewesen sei über die große 
Resonanz zu dieser Veranstaltung. Er führt, dass  eine Kurzdokumentation zu den 
Inhalten der Veranstaltung den Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt werde. 

 
Herr Schridde erläutert, dass er sich über Rückmeldungen seitens der Politik und 

der an der Fachkonferenz beteiligten Vereine freue. Der Austausch sei sehr positiv 
verlaufen und aus seiner Sicht habe die Veranstaltung eine gute Grundlage und ein 
Bewusstsein für die Umsetzung des Sportentwicklungsplanes geschaffen. 

 
Herr Dr. Lüttman zeigt sich erfreut über die vorgetragenen Ideen und Anregungen 

und verweist auf das Beispiel des geplanten Soccerplatzes in Altenrheine. 
 
Seitens der Ausschussmitglieder wird die Planung und der Ablauf der Veranstaltung 

einhellig gelobt, die Durchführung weiterer Veranstaltungen dieser Art wird ange-
regt. 

 
Der Sportausschuss nimmt die Informationen zum Rückblick auf die Fachkonferenz 
Sport und Bewegung vom 18.2.2017 zur Kenntnis. 

 
 

 
10. 
 

Einwohnerfragestunde (spätestens um 19:00 Uhr) 
 

Zu Wort meldet sich  Herr Heiko Isfort, wohnhaft Wachelweg 15 in 48429 Rheine. 
Er erklärt, dass er beteiligt sei an der Planung und Umsetzung des Vorhabens, ei-

nen Soccerplatz in Altenrheine zu errichten. Er fragt nach Möglichkeiten der Förde-
rung seitens der Stadt Rheine und ob diese noch in diesem Jahr realisierbar sei? 
 

Herr Dr. Lüttmann antwortet, dass die Verwaltung der Förderung dieses privaten 
Engagements grundsätzlich positiv gegenüberstehe. Er erklärt, dass die Umsetzung 

dieses Vorhabens verschiedene Stellen in der Verwaltung berühre und bittet daher 
um Verständnis, dass eine kurzfristige Entscheidung über die Förderung nicht ge-

troffen werden könne.  
 
 

 
 

11. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Herr Stefan Gude bezieht sich auf die gerade in der Einwohnerfragestunde gestellte 

Frage zum Soccerplatz, der bereits im Bereich Uhlenhook erstellt wurde. Er wirft die 
Frage auf, ob ein solcher Platz teilweise aus Mitteln der Jugendhilfe finanziert wer-
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den könne und verweist auf verschiedene Möglichkeiten der Nutzung auch durch 
Schulen, Privatpersonen etc. 

 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.  
 

Herr Kaisel schließt den öffentlichen Teil der heutigen Sitzung. 
 

 
 
 

 
 

 
Ende der Sitzung: 18:00 Uhr 

 
 
  

     
Christian Kaisel Martina Wietkamp  

Ausschussvorsitzender   Schriftführerin 
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